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纪念《南海各方行为宣言》签署20周年研讨会
呼吁加快打造《宣言》的加强版和升级版

纪念《南海各方
行为宣言》签署20周
年研讨会今天(25日)
在北京举行。中国外
交部长王毅、柬埔寨
副首相贺南洪等中国
与东盟国家的外交官
员、驻华使节、专家
学者以线上、线下方
式出席。今年是《南
海各方行为宣言》签
署 二 十 周 年 ， 《 宣
言》是中国与东盟国

家在南海问题上签署
的首份政治文件，确
立了各方处理南海问
题的基本原则和共同
规范。

中国外交部长王
毅 在 视 频 讲 话 中 指
出，20年前，中国和
东盟国家开启了南海
问题对话合作之路。
在新的历史条件下，
应继续坚定不移维护
《 宣 言 》 的 宗 旨 原

则、践行《宣言》的
规范主张，将解决南
海问题的主动权和主
导权掌握在地区国家
自己手中。

柬埔寨副首相贺
南洪20年前见证了《
宣言》在柬埔寨金边
的诞生。他表示，《
宣言》的签署是一个
历史性成果，向国际
社会展示了东盟和中
国可以找到共识，解
决分歧。

柬埔寨副首相 贺
南洪：自从《宣言》
签 署 以 来 ， 东 南 亚
地区和中国成为全世
界经济发展最快的区
域。到目前为止，东
盟成员国和中国之间
没有发生非常严重的
冲突，因此我觉得域
外国家不应该干预南
海局势，不应该煽动
导 致 冲 突 、 破 坏 和
平。

研讨会上，各方
总 结 回 顾 落 实 《 宣
言 》 的 成 效 ， 并 呼
吁，应持续推进“南
海行为准则”磋商，
加快打造《宣言》的
加强版和升级版，早
日达成有效、富有实
质内容、符合包括《
联合国海洋法公约》
在内的国际法的“准
则”。

越南驻华大使 范
星梅：我感受到了东
盟 国 家 和 中 国 代 表
共同研究和寻找解决
方案，营造地区和平
稳定环境的决心和希
望。希望东盟和中国
在未来继续努力，全

面有效落实《宣言》
，早日完成谈判，达
成有效、务实的“南
海行为准则”，这有
助于维护南海乃至亚
太 地 区 和 世 界 的 和
平。

柬埔寨副首相 贺
南 洪 ： 柬 埔 寨 作 为
今年2022年东盟的主
席国，希望东盟和中
国能够继续谈判，推
动“南海行为准则”
的达成。最重要的是
《宣言》各方要致力
于 之 前 所 达 成 的 协
定，要遵守《宣言》
，因为它对促进双方
的建设性对话、建立
一个共享繁荣稳定的
未来至关重要。

外交部边海司司
长 洪亮：“准则”
是落实《宣言》的重
要的一步，“准则”
应该是符合《宣言》
的精神的，同时它是
一个《宣言》的加强
版。我们希望在不久
的 将 来 ， 中 国 和 东
盟国家能够达成一个
富有实质内容的有效
的“准则”，在南海
建立一个更加有序的
海上秩序。

中国南海研究院
创始院长 吴士存：大
家都对“准则”磋商
推进，然后南海地区
我们有一个管控危机
的共同遵守的规则抱
有强烈的期望，所以
这就是地区国家的共
识。中国和东盟10个
国家希望尽快制定“
准 则 ” ， 签 署 “ 准
则”，“准则”尽快

生效。
总台央视记者 吴

汶倩：出席纪念活动
的嘉宾，既有20年前
参与商谈、签署《宣
言 》 的 老 一 辈 外 交
官，也有20年来为全
面有效落实《宣言》
而努力的各国政府官
员 和 学 者 ， 他 们 表
示，正是因为中国和
东盟国家的长期努力
和坚守，南海的和平
稳定才得到了有效的
维护。
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后人翻阅幽默史
美洲锋会开会时
离席惊呼一泡尿
拜登忘穿尿不湿
 巴厘容仙翁唱和

美洲峰会勉为开，
伐异党同众怒来。
威逼利诱无对象，
树倾猴散自发呆。
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